
 

 

敦促胡志明市的學校無現金交易 

駐胡志明市辦事處教育組 

胡志明市教育廳計劃到 2022 年幼兒園、小學、中學與高中採用

電子支付。第 12 郡 Hà Huy Giáp 小學的校長 Hoàng Kim Sơn 表示，

無現金支付方式（例如網路銀行與銀行卡）對於提高營運效率與學費

支付的透明度至關重要。這也將有助於降低現金處理成本與相關風險。 

學校計劃在 2020-21 學年招收 3，300 名學生。預計平均有 200 名

家長於 15 天之內每天到校為子女支付學費。 

學校已改用電子支付，以減少會計的工作負擔，並減少金錢損失

的風險。但是，許多父母仍然堅持使用現金的習慣。 

校長表示，超過 40％的學生來自胡志明市有臨時居住權的家庭，

他們使用電子支付技術的機會有限。 

Ngô Quyền 高中校長 Võ Phương Bình 表示，儘管學校接受電子

支付方式，但許多父母還是用現金支付了學費。 

在 2020-21 學年，將有 170 萬以上的學生就讀幼兒園、小學、中

學與中學。該市教育廳稱，每月將收取數十京越南盾的學費，這迫切

需要學校採用電子支付方式。 

2014 年，該市人民委員會指派該市教育廳與越南國家銀行的胡

志明市分行合作，開發電子支付基礎設施並實現多種支付服務。 

截至 2019-20 學年抵，該市 24 個郡中只有 9 個採用電子支付方

式，其中包括 Bình Tân、Tân Bình、Bình Chánh、Nhà Bè、CủChi，6、

7、9 和 10 郡 ，根據教育廳的報告。 

超過 90％的高中使用無現金支付方式，而使用電子支付的幼兒

園與中小學的數量仍然很少。 

撰稿人/譯稿人：駐胡志明市辦事處教育組 

資料來源：2020 年 8 月 11 日，越南新聞電子報 

網 址 : https://vietnamnews.vn/society/770917/schools-in-hcm-city-urged-to-go-

cashless.html 

https://vietnamnews.vn/society/770917/schools-in-hcm-city-urged-to-go-cashless.html
https://vietnamnews.vn/society/770917/schools-in-hcm-city-urged-to-go-cashless.html

